

Además se ampliaron las unidades de intercambio con países como España, Alemania, Países Catalanes, Hungría, Francia y Canadá.

Se recibieron también 155 certificados originales que serán entregados entre los estudiantes que realicen su intercambio en nuestro Hospital y los demás estados, además de 38 formas de aplicación en blanco, que igualmente serán repartidas entre los estados para enviar más estudiantes de intercambio de la siguiente manera:

Monterrey:	3
Guadalajara:	25
Mérida:	8

IFMSA enfatizó los costos de cada forma de aplicación y cada certificado siendo de 2 Euros cada uno, monto que deberá ser cubierto durante la próxima reunión del mes de agosto.

#### SCORA

El Comité Permanente en Salud Reproductiva y SIDA, en esta ocasión llevó a cabo sus sesiones bimestrales durante la Reunión de Marzo en Kopaonik, República Federal de Yugoslavia. El esfuerzo internacional por enfatizar la importancia de la salud reproductiva y erradicar una de las enfermedades de mayor impacto económico-social va en aumento y los estudiantes de medicina alrededor del mundo representantes de más de 30 países reunidos con el fin de compartir experiencias, evaluar y generar proyectos, nos dividimos en cuatro grupos de trabajo. Estos fueron:

1. SCORA en África, Asia y América Latina
2. Cómo evaluar los proyectos nacionales y SCORA
3. Base de datos de SCORA
4. Futuro de SCORA

Se eligió a Maira Monsivais Galindo, Coordinadora de GIPSIDA, como coordinadora regional de SCORA para los países de América Latina. Asimismo la estudiante Monsivais seguirá participando en el siguiente semestre como columnista de SCORA para la Revista de IFMSA llamada Vagus, de distribución internacional.

México continuará fungiendo como Padrino de Brasil y ahora también de Venezuela y Perú. El apoyo mutuo entre países que viven una problemática semejante es importante.

El programa de intercambios en SCORA, llamado Elective in AIDS, que previamente se había establecido en México, se buscará reactivar y expandir a lo largo de América Latina.

#### SCORP

El Dr. Alejandro Soto, participó como ponente con el tema de Prevención y Resolución de Conflictos armados en este Comité el día 8 de marzo.

*Participación en la 51th. August Meeting de IFMSA en la ciudad de Taipei, Taiwán del 26 de Julio al 2 de Agosto del 2002.*

Elección de Guillermo Martínez Bustamante, presidente de la SINESP, como

coordinador del Constitution Credentials Committee, organismo encargado de la interpretación de la Constitución y Estatutos de la IFMSA, así como de regular los requisitos de membresía de la Federación. Asimismo el est. Martínez participó en las Presidents' Sessions en conjunto con los demás Presidentes de asociaciones nacionales miembro de IFMSA, como Presidente de IFMSA-México.

El Dr. Alejandro Soto, participó como ponente en una sesión especial del Standing Comité on Refugees and Peace (SCORP) de IFMSA, sobre del tema de Prevención y Resolución de Conflictos Armados el día 1 de Agosto del 2002, además de otras discusiones sobre el Tema. Elección del Dr. Alejandro Soto como miembro del comité especial de Task force for African National Member Organizations.

Se recibieron 7 números de la publicación semestral de IFMSA llamada **VAGUS Newsletter**, dentro de la cual la Est. Maira Monsivais Galindo, miembro del grupo GIPSIDA y Oficial Nacional de Salud Reproductiva incluyendo SIDA, funge como columnista para SCORA. Se recibieron además tres números de la revista student-British Medical Journal (student BMJ), la cual funcionará en como revista oficial de IFMSA en los años por venir.

Se llevó a cabo una reunión con los representantes de los países de América Latina, con el objetivo de establecer oficialmente la red de colaboración regional dentro de IFMSA, llamada CLAMSA (Caribbean and Latin American Medical Students' Association) como una rama Regional de IFMSA en América Latina. CLAMSA tiene por consigna establecer una alianza de trabajo entre los miembros de IFMSA en las Américas. Los países involucrados a la fecha en este proyecto son: Costa Rica, Venezuela, Guatemala, México, Panamá, Brasil, Belice, Jamaica, Perú y St. Keitts and Nevis, contando con la colaboración de países de habla hispana y portugués a saber, España y Portugal.

Se realizó la elección de la sede de la próxima 52nd. August Meeting de IFMSA, siendo elegida la ciudad de Amsterdam, Holanda como anfitrión de dicha reunión en el año 2003.

Durante esta reunión se participó en los siguientes comités permanentes de IFMSA:

#### SCOPE Y SCORE (\*)

Durante el evento, dentro de SCOPE se contó con la presencia de más de 70 países miembros de la Federación, de los cuales, 39 participan activamente en el programa de intercambio con IFMSA-México.

Anteriormente existía convenio con 27 de ellos, por lo que la firma de 12 nuevos contratos se considera un gran logro para nuestro programa de intercambios, ya que esto significa que nuestro país está realizando un buen papel ante IFMSA y cada vez más países están interesados en enviar a sus estudiantes a México para realizar dicho tipo de intercambios.

#### DEPARTAMENTO DE SISTEMAS

##### Servicios

Se mantuvieron en operación todos los servicios que ofrece el Departamento los que

se mencionan a continuación:

- Sistema de Escolar
- Sistema de Recursos Humanos
- Sistema de Tesorería
- Sistema de Inventarios
- Sistema de Contraloría
- Sistema de Ingresos y Egresos instalado en los 12 Departamentos Básicos de la Facultad.

#### **Programa "ENLACE"**

Desde el año 2000 se colabora en forma importante en el desarrollo del Sistema del programa "ENLACE" del Departamento de Escolar y Archivo de la U.A.N.L., El objetivo de este programa es tener vía WEB toda la información de escolar y Recursos Humanos involucradas en el área académica. Para poder brindarle un mejor servicio a los estudiantes y agilizar la información que solicita la U.A.N.L..

La Facultad de Medicina es una de las seis facultades piloto del programa y actualmente en el Semestre Sep'2002 – Feb'2003 se tiene un avance del 80% del Historial académico de los alumnos inscritos en las Licenciaturas de M.C.P. y Q.C.B., para el área de posgrado se tiene contemplado empezar a principios del 2003.

#### **Soporte Técnico y Desarrollo de Sistemas**

Se proporcionó mantenimiento al conmutador digital y a la Red de voz de la Facultad y se instaló una tarjeta para el incremento de extensiones para las áreas remodeladas y nuevas, actualmente cuenta con 280 extensiones conectadas a la red central de la U.A.N.L.

Se efectuaron trabajos de mantenimiento en instalaciones nuevas a la red de Datos de la Facultad que cuenta con aproximadamente 500 puntos conectados a la red de Internet.

A la Subdirección de Estudios de Posgrado y a la Subdirección de Educación Continua se les está haciendo un análisis de todos sus procesos para posteriormente hacer los sistemas y agilizar los procedimientos administrativos.

Se apoyó en el desarrollo y operación de Sistemas Departamentales (Facultad de Medicina y Hospital Universitario "Dr. José Eleuterio González")

Se brindaron asesorías a Profesores y empleados sobre adquisición, instalación y operación del equipo de cómputo.

Se instaló el Hardware (equipos de cómputo, impresora, tarjetas de red, módem, cableados, etc.).

Se instalaron Software (Windows'98, Windows XP, Office 2000, Office XP, Antivirus, etc.)

Se configuraron los equipos de cómputo para conectarse a Internet (Red de Datos).

Se dio mantenimiento a los laboratorios de cómputo de los siguientes departamentos:

- Departamento de Anatomía
- Departamento de Patología
- Departamento de Fisiología
- Departamento de Introducción a la Clínica
- Coordinación del CAADI (Centro de Autoaprendizaje de Idiomas)

Se apoyó con la codificación y captura de claves en la realización de las Encuestas anuales al Desempeño Magisterial enviada por el Centro de Evaluaciones de la U.A.N.L.

#### **Club de Informática**

En el club de informática se continúan impartiendo cursos de actualización de paquetes de Software beneficiándose una parte importante de los profesores y estudiantes de la Facultad, así como 85,000 hora/máquina de conexión a la red de Internet.

Además de 30,000 hora/máquina para el laboratorio de los estudiantes de las materias de Matemáticas y Computación y Bioestadística de la carrera de Químico Clínico Biólogo.

Además se realizó el cambio de mobiliario (56 mesas dobles para computadora y 60 sillas) y la apertura de una sala con 60 equipos de cómputo para dar un total de 125 PC conectadas a la red de internet y se aumentó la velocidad de salida de la red de 10 MB a 100 MB, todo esto para brindarle al estudiante un mejor servicio.

En cuanto al equipamiento de cómputo, la adquisición de equipos fue apoyada por los Proyectos PIFI, PROMEP y la Subdirección de Pregrado, de los cuales fueron 258 computadoras, 44 laptop, 19 videoproyectores que se destinaron a los diferentes departamentos Académicos y Administrativos de la Facultad y Hospital Universitario.

#### **GESTIMED**

Se cumplieron dos años con el programa de radio "SALUD ALTERNATIVA", siendo conductores, los integrantes de diversos grupos de trabajo.

#### **Grupo Primeros Auxilios y Prevención de Accidentes:**

Fue acreedor al PREMIO MUNICIPAL A LA JUVENTUD "LOS JÓVENES SOMOS ASI", que otorgó el Municipio de Guadalupe, N. L. Obteniendo el PRIMER LUGAR en la categoría de LABOR SOCIAL siendo seleccionados de entre 202 participantes.

#### **Grupo BIOETHOS**

Cumplió dos años y medio con CINE DEBATE el cual se presenta una vez a la semana. Se cumplieron cinco años de Campaña Permanente de **Donación Altruista de Órganos y Tejidos**, extendiendo hasta el momento aproximadamente 3000 credenciales de donadores. Se llevó a cabo el **Primer Curso -Taller de Derechos Sexuales y Reproductivos**.

Se participó con el COESIDA en 4 cursos de Facilitadores para Promover la Salud y Prevenir la Infección Del VIH-Sida, siendo nuestra Facultad el aval en el año 2002.

#### Grupo GEPAQS

Obtuvo el PRIMER LUGAR en presentación de trabajos libres en el XXII Congreso de la Asociación Mexicana de Quemaduras, Xalapa, Ver 2002.

Se presentaron cinco trabajos de investigación en la **Reunión de la Asociación Fronteriza Mexicano-Estadounidense de Salud. Temas: Osteoporosis, Cáncer y Diabetes**, así como cinco trabajos de investigación de los grupos en el **Congreso de Investigación Biomédica** próximo pasado.

Se recibió la visita de **Los Directores Ejecutivos de la Comisión de Salud Fronteriza**, estableciéndose acuerdos de participación de esta Facultad en el programa de Frontera Saludable.

Se estableció coordinación con la **Secretaría de Relaciones Exteriores** para realizar el acuerdo de colaboración y participar en su programa de **Apoyo al Paisano** a través de brigadas de salud municipales.

Integrantes de los diferentes grupos asisten a varios foros académicos a nivel nacional e internacional.

Se dio inicio a la PRIMERA **Campaña Intrauniversitaria del Beneficio del Uso del Ácido Fólico**.

Se han realizado a la fecha 9 **Ferias de la Salud de la Mujer** en coordinación con el Municipio de Monterrey, N. L.

Se continúa con la participación de la **Secretaría de Educación Pública** en la capacitación a maestros sobre Prevención de Accidentes y Adicciones en Escolares.

Se llevaron a cabo eventos para conmemorar lo siguiente

- Día Mundial de la Diabetes
- Campaña Permanente Contra el Cáncer
- Día Mundial de la Osteoporosis
- Día Estatal de Trasplante / Homenaje a Donadores
- Día Mundial del Sida
- Día Internacional de la No Violencia Contra la Mujer
- Día Nacional de la Lucha Contra las Adicciones

Se participó con la :

- Dirección de Orientación Vocacional de la UANL
- Secretaría de Educación Pública
- Sección 50 de Maestros
- Secretaría de Salud
- Secretaría de Relaciones Exteriores
- Instituto Mexicano del Seguro Social

- Club de Informática, Medicina UANL
- Sindicato de Trabajadores de la UANL
- Municipio de Monterrey
- Municipio de San Nicolás De Los Garza, N. L.
- Municipio de Galeana, N. L.
- Municipio de Guadalupe, N. L.
- Universidad Regiomontana
- Universidad del Noreste
- Seguridad Pública del Estado
- Programa Victoria

Módulos:	50
Pláticas:	85
Detección de Diabetes:	850
Detección de Hipertensión Arterial:	12,500
Densitometrías	3,600
Material impreso repartido:	18,000
Población beneficiada:	35,000 con diferentes actividades
Grupos Estudiantiles de Trabajo e Investigación:	19
Integrantes de los Grupos:	191

#### GRUPOS CULTURALES

##### Grupo de Teatro "IATROS"

Las actividades realizadas por el grupo de Teatro "IATROS" fueron las siguientes: Presentación de fragmento del programa Imantación en el Primer Festival Nacional de Danza Contemporánea (zona centro), en homenaje a Raúl Flores Canelo llevada a cabo en la Cd. de Monclova, Coahuila el día 24 de abril del 2002

Estreno del montaje dancístico "IMANTACIÓN".

Lugar: Naranjo estudio 21:30 horas los días 3 y 4 de mayo del 2002

Presentación del montaje Tolvaneras (fragmento) dentro del Programa "Danza en la Plaza", organizado por el Consejo para la Cultura y las Artes de Nuevo León (CONARTE) el día 11 de mayo del 2002

Presentación del montaje "Imantación" en el XVII Encuentro Metropolitano de Danza Contemporánea de Monterrey llevado a cabo el día 4 de septiembre del 2002

Estreno del montaje de teatro corporal "MSHE" en el Aula magna de la U.A.N.L. los días 7 y 8 de octubre del 2002

Presentación del montaje "Tolvaneras" en el Festival Internacional de Danza de Otoño en la ciudad de Matamoros, Tamaulipas los días 17 y 18 de octubre del 2002

Presentación del "Performance" día de muertos tal evento tuvo lugar en los pasillos de la Facultad de Medicina concluyendo en el Auditorio 1 de la Facultad a las 19:30 horas el día 1° de noviembre del 2002